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ASL FG 
AZIENDA SANITARIA LOCALE DELLA PROVINCIA DI FOGGIA 

Comitato Consultivo Misto – C.C.M.  
Coordinatrice: Dott.ssa Anna Rachele Cristino - 0882 200404 –cristinorachele@aslfg.it 

Referente rapporti con il volontariato: Dott.ssa Antonella La Torre 0884 510212 – a.latorreurp@aslfg.it 
 
 
 

 

COMITATO CONSULTIVO MISTO ASL FG 
VERBALE DEL 26/03/2024 

 

L’incontro si svolge presso la Sala Conferenze, Via  M. Protano di Foggia. 
 
E’ presente alla riunione per l’ASL Foggia: 
 
Antonio Nigri, Direttore Generale  ASL FG 
Antonella La Torre, Referente rapporti con le associazioni di Volontariato, SS URP 
Assente giustificata A. Rachele Cristino, Coordinatrice CCM 
 
Partecipanti in presenza per le Associazioni: 
 
Mancini Walter, ADCUA ODV, Presidente CCM 
Totta Gianni, Vice Presidente CCM, Anffas Foggia 
Varraso Donatella, Cittadinanzattiva, segretaria CCM 
Panelli Ripalta, ANDOS Foggia, segretaria CCM 
D’Elia Giovanni, ADICONSUM 
Zarra Giovanni , ADICONSUM  
Valleri Elisabetta, ANDOS Foggia 
Frisoli Renato, Tur 27 ODV 
Di Matteo Leonarda, Il Bell’anatroccolo (delegata) 
Lo Conte Antonio, ANPIS  
Moffa Lidia, Tur 27 ODV 
Alloggio Maurizio, Ass. iFUN 
Longo Diana, AGEDO (delegata) 
Farina Maria, TUR 27 
Calabrese Michele, AIC Puglia 
 
 
Redige il verbale: Antonella La Torre 

 
La riunione inizia alle ore 15,30. 
 
Il presidente CCM, Mancini Walter, ADCUA, apre la riunione informando che procederà ad 
esaminare tutti i punti dell’ordine del giorno rivolgendo i quesiti al Direttore Generale, Antonio 
Nigri. 
 
1-Proposta di nomina referenti CCM nei distretti Socio-Sanitari della ASL FG 

 
Si individuano le associazioni all’interno del CCM che attraverso i loro rappresentanti si 
occuperanno di evidenziare le criticità all’interno dei Distretti Socio Sanitario assegnati. 
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A tal scopo, di concerto con i presenti,  si  nominano i seguenti referenti : 
 
- D’Elia Giovanni, ADICONSUM per il DSS FOGGIA 
- Panelli Ripalta , ANDOS Foggia, per il DSS Cerignola   
-Frisoli Renato, TUR 27, per il DSS TROIA-Accadia 
-Di Nunzio Paolo, Misericordia di Borgo Mezzanone per il DSS Manfredonia    
-Totta Gianni, ANFFAS Foggia , per il  DSS Vico del Gargano  
 
I Distretti Socio-Sanitari di San Severo, San Marco in Lamis e Lucera non vengono assegnati per 
assenza dei possibili referenti. 
 
Il Direttore Generale riferisce che i nominativi dei referenti sopra riportati saranno inviati ai 
Direttori dei Distretti per informarli della loro assegnazione. 
 
2-Delucidazioni riguardante il reparto di radiologia del PO di Manfredonia 

 
Totta Gianni, ANFFAS , chiede al Direttore Generale come la ASL intenderà organizzarsi in 
previsione dei lavori di ristrutturazione della radiologia di Manfredonia, per non creare 
disguidi all’utenza. 

 
Il Direttore Generale, chiarisce che l’ospedale di Manfredonia ha ricevuto finanziamenti di 7 
milioni di euro per i lavori finalizzati al rafforzamento dell’antisismicità e per mettere in 
sicurezza tutto il Presidio Ospedaliero, carente dei requisiti minimi strutturali. 
 
I lavori inizieranno a metà di aprile e coinvolgeranno dapprima il blocco in cui è ubicata la 
radiologia. Per consentire  la continuazione dell’attività di radiodiagnostica e quindi per non 
creare disagio all’utenza, si opterà di spostare la strumentazione in altri ambienti del PO, 
ancora da individuare, oppure di mantenere libere delle stanze all’interno della radiologia 
stessa.              
 
Il Direttore Generale, inoltre, informa che al nuovo direttore della radiologia di Manfredonia, 
dr. Gravina Matteo, è stato assegnato anche il coordinamento della radiologia di Cerignola e San 
Severo, attualmente sprovvisti di Direttori, e che sono state acquistate nuove attrezzature 
sanitarie di radiodiagnostica per la struttura di Manfredonia. 
 

  
3-Delucidazioni riguardo la carenza del personale medico di continuità assistenziale nel 
DSS di Troia-Accadia 
 
Frisoli Renato, TUR 27, espone la grave carenza dei medici  di continuità assistenziale nel DSS 
di Troia- Accadia e vorrebbe capire come la ASL intende risolvere il problema. 
 
Il Direttore Generale riferisce che ha comunicato alla Regione tale carenza e che sono stati 
pubblicati  gli avvisi per i turni vacanti, ma purtroppo non c’è disponibilità da parte del 
personale medico ad accogliere le domande. 
 
Il Direttore Generale  informa che l’intenzione della ASL è quella di lasciare i locali attualmente 
in affitto, e utilizzare i locali di proprietà della ASL,  visto che la spesa degli affitti a lungo 
termine è risultata troppo onerosa. Inoltre coglie l’occasione per informare che la comunità 
assistenziale di Foggia sarà spostata dall’ospedale D’Avanzo all’EX INAM e presto sarà prevista 
l’inaugurazione  
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Il presidente Mancini, ringrazia  il Direttore Generale per aver accolto  il suggerimento del CCM 
in merito alla guardia medica e informa i partecipanti che nella nuova sede della guardia 
medica ci saranno tre ambulatori con tre linee telefoniche. Dopo di che a tal riguardo a 
rafforzamento della proposta fatta dal CCM riguardante i parcheggi si chiede al direttore 
generale di attenzionare la questione dei parcheggi in prossimità del DSS.  
 
 Il Direttore Generale informa che la società che gestisci i parcheggi, in prossimità dell’ex inam, 
ha riservato quattro parcheggi gratuiti ai cittadini che accedono in guardia medica. 
 

 
4-Richiesta di chiarimento riguardante i ritardi della consegna dei referti PAP TEST  

 
Il presidente CCM riferisce che molte donne hanno contattato la sua associazione reclamando 
di non  ricevere il referto dei pap test  eseguiti nel mese di novembre-dicembre 2023. 

 
Il Direttore Generale chiede scusa per l’accaduto e spiega che la dottoressa anatomopatologa, 
figura non presente nei nostri ospedali, dipendente del policlinico di Bari con la quale la Asl 
aveva stipulato un contratto di lavoro per la refertazione dei pap test, si è dovuta dimettere e 
ritornare al policlinico di Bari, per incompatibilità contrattuale,  interrompendo all’improvviso 
l’attività nella nostra ASL. 
Attualmente per la lettura dei pap test, la ASL ha stipulato una convenzione “a prestazione”  
con l’Ospedale di Napoli, con  l’Ospedale Di Venere di Bari e con  gli Ospedali Riuniti di Foggia. 
Tranquillizza i presenti informando che tutti i vetrini dell’anno 2023 sono stati inviati e siamo 
in attesa della refertazione. 
 
Il Direttore Generale informa che  i laboratori di analisi di Foggia e San Marco non subiranno 
cambiamenti, nonostante la Regione abbia chiesto un ridimensionamento mentre quello di 
Vico del Gargano, in accordo con il sindaco, si è trasformato in un centro prelievi. 
 
5- Proposta di apertura nuovi accreditamenti alle associazioni  presenti sul territorio 
della ASL FG 
 
Il Presidente propone al CCM di accreditare altre associazioni e all’unanimità dei presenti il 
CCM approva. Per tanto le associazioni di volontariato presenti nella provincia di Foggia che 
vogliono far parte del Comitato, possono inviare la domanda di accreditamento alla segreteria 
del CCM, pertanto dopo aver portato all’attenzione dell’assemblea del CCM e approvata la 
richiesta  successivamente la si invierà all’URP per il susseguirsi dell’iter burocratico 
amministrativo. 
Inoltre chiede che l’ ordine del giorno e il verbale della riunione in corso vengano pubblicati sul 
Portale web Aziendale nella sezione dedicata al CCM. 
 

 
6- Proposta di una campagna informativa alla popolazione dei territori dei DSS della ASL 
FG , sulla presenza del CCM  

 
Totta Gianni chiede al Direttore Generale di poter organizzare una campagna di 
comunicazione, con l’aiuto dell’URP, che  promuova il CCM  nei territori del distretto più 
lontani, attraverso la distribuzione di volantini nelle farmacie e nei DSS oppure con la 
pubblicazione di spot-salute che informino l’utenza sulle attività del CCM. 
 
Inoltre Valleri Elisabetta, ANDOS Foggia, consiglia di stampare le immagine dei QR code sui 
volantini, che si andranno a distribuire,  perché possono facilitare le donne ad effettuare le 
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prenotazioni per gli screening mammari senza aspettare la lettera d’invito e quindi 
promuovere la prevenzione attiva. 

 
Il Direttore Generale, per fare conoscere il CCM, propone di cercare tre argomenti di interesse 
pubblico/sanitario, da far sviluppare alla responsabile dei social media, dr.ssa Anna Russo, 
mettendo al centro il CCM, in questo modo si dovrebbe creare una forma di pubblicità. 
 
A questo punto il Presidente Mancini  passa la parola ai partecipanti. 
 
Calabrese Michele, Presidente regionale AIC, chiede al Direttore Generale di organizzare un 
corso di formazione sulla celiachia da destinare ai medici di famiglia e pediatri di libera scelta  
poco informati in merito alla suddetta patologia. 
La sua associazione è disponibile ad aiutare l’ufficio formazione nella ricerca dei relatori e  
nell’organizzazione. 
Inoltre suggerisce di aprire un ambulatorio per la diagnosi di celiachia anche nel territorio, che 
affianchi quello degli Ospedali Riuniti, che ha una lista di attesa troppo lunga, data l’importanza 
di ottenere al più presto una diagnosi di celiachia per prevenire i linfomi intestinali. 
 
Il Direttore Generale accoglie la proposta di Calabrese e dispone di inviare il verbale della 
riunione alla responsabile aziendale della Formazione e chiedere di inserire nel piano 
formativo della ASL il corso sulla celiachia dedicato ai medici di base e pediatri di libera scelta . 
Il corso dovrà essere attrattivo e  i relatori qualificanti per garantire la partecipazione di molti 
medici. 
 
Lo Conte Antonio, ANPIS, interviene e riferisce che anche la sua associazione vorrebbe 
organizzare un corso formativo per le famiglie che hanno difficoltà a relazionarsi con familiari 
affetti da disturbi  mentali. 
 
Il Direttore Generale risponde che i fondi destinati dalla Regione per le prestazioni sanitarie 
per il dipartimento di Salute Mentale sono inferiori al vero fabbisogno, a causa di un errore di 
rendicontazione degli anni precedenti presentata alla Regione dalla nostra ASL. 
 
Alloggio Maurizio, iFUN, alle ore 17,15 lascia la riunione per altri impegni istituzionali e saluta.  
 
Valleri Elisabetta, ANDOS Foggia, chiede delucidazioni in merito al piano quinquennale 
regionale sugli screening oncologici che dovrebbe prevedere l’allargamento dell’attività senza 
implementare i costi. 
Inoltre propone di allargare il range dell’età delle donne di cinque anni per far rientrare più 
donne nello screening oncologico.  
 
 
Il Direttore Generale risponde che sono rimasti i LEA precedenti e che le sue richieste sono di 
pertinenza regionale. 
 
D’Elia Giovanni, ADICONSUM, affronta il problema delle liste di attesa che continuano ad essere 
troppo lunghe e riferisce che la sua associazione ha proposto di defiscalizzare l’intramoenia. 
 
 
Il Direttore Generale risponde che tale argomento è complicato e in merito alle prestazioni 
ambulatoriali occorre la partecipazione di tutte le figure care giver per risolvere il problema, 
iniziando dal front office (CUP, Call center). 
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Attualmente la ASL sta cambiando il sistema dell’ALPI. 
 
Totta Giovanni chiede di aumentare le ore dei medici convenzionati in alcune specialistiche 
come cardiologia, diabetologia e neuropsichiatria infantile. 
Il Direttore Generale riferisce che la ASL ha il 40% in meno di medici per ogni specialistica e al 
fine di assicurare i servizi i medici lavorano di più.  
 
 
Il Presidente ringrazia tutti per la partecipazione e saluta. 
 
 
La riunione termina alle ore 17:30. 
 
 
 
f.to Walter Antonio Mancini (Presidente CCM) 

 
 

f.to Antonella La Torre (Ref. PI e D’Ascolto e ref. Rapporti con il volontariato- verbalizzante) 
 

 
Foggia, 26/3/2024 


